

période initiale) mais beaucoup moins constants, on ne les observe que chez la moitié des sujets.

Choléra asiatique : Apparaissent dans la période algide des formes ordinaires, sont aqueux, se répètent à chaque instant et sont accompagnés d'anxiété précordiale.

Traitement général et particulier des quatre premières classes :— Lavage de l'estomac (tube de Faucher ou d'Aulhoui) très efficace dans la plupart des vomissements que nous venons de décrire, particulièrement dans la dilatation, dans la gastrorrhée, dans l'ulcère et le cancer. Favorise grandement la tolérance de l'estomac pour les aliments. On se sert de l'eau tiède, préalablement bouillie et filtrée, additionnée, s'il s'agit d'ulcère ou de cancer, de naphтол B au 1000ème, dans les autres cas, de bicarbonate de soude, 30 grains par pinte de liquide. On peut donner ces lavages toujours avec soin et précaution, tous les matins à jeun. Nous avons eu sous nos soins un cas d'ulcère gastrique où les vomissements qui avaient résisté précédemment, pendant une assez longue période à tous les autres moyens, ne cédèrent qu'à celui-ci, et la malade, que l'alimentation rectale suffi-ait à peine à soutenir, put enfin prendre et digérer la quantité de lait nécessaire.

En second lieu viennent les crèmes à la glace (vanille, café plus stimulants que les autres essences) et les sorbets (moins nourrissants, très utiles et dans maints cas tolérés à l'exclusion de toute autre alimentation; nous les avons employés pour notre part avec succès. Les glaces alimentaires (au jus de viande) sont encore un autre excellent moyen à la fois palliatif et nutritif. Sinapismes à l'épigastre et glace constamment dans la bouche. Champagne glacé. Injection sous-cutanée de morphine $\frac{1}{4}$ à $1\frac{1}{3}$ de grain combinée à l'atropine, réussit souvent à contrôler certains vomissements rebelles. Pour diminuer l'excitabilité anormale de l'estomac dans l'ulcère ou le cancer, si le lait ou les aliments sont mal tolérés, on peut faire prendre deux ou trois minutes avant l'ingestion de ceux-ci une cuillerée à thé de la solution suivante :

R.—Sulfate de morphine.....	173 grain.
Chlorhydrate de cocaïne.....	$\frac{1}{2}$ “
Eau de chaux.....	3 onces.

M.—Cette médication peut être renouvelée plusieurs fois dans la journée.

Dans toutes sortes de vomissements rebelles : l'ipecac, 1 goutte de vin toutes les demi-heures pour quatre ou six heures; toutes les heures dans les vomissements ordinaires, grossesse, dysménorrhéiques des ivrognes, cancer, gastro-entérite des enfants (avanté dans ce dernier cas).

La solution de Fowler, $\frac{1}{2}$ goutte toutes les demi-heures pour 4 ou 3 heures, a aussi été conseillé dans les vomissements rebelles, et a